

Lokale Lösungen für ein solidarisches Miteinander: Deutscher Nachbarschaftspreis zeichnet engagierte Initiativen und Projekte aus

- Die [nebenan.de Stiftung](https://nebenan.de) ruft vom 6. Juni - 18. Juli 2024 engagierte Menschen auf, sich online zu bewerben.
- 57.000 € für die Förderung und Sichtbarkeit nachbarschaftlicher Projekte.
- Hauptförderer des Deutschen Nachbarschaftspreises ist die Deutsche Postcode Lotterie.

Berlin, 6. Juni 2024. Ob Nachbar:innen, die Dorfkinos in einer verlassenen Kirche veranstalten, mit Konzerten gegen Rechtsextremismus ansingen oder Treffpunkte für einsame Menschen ins Leben rufen – In den Nachbarschaften Deutschlands setzen sich Millionen Engagierte für den gesellschaftlichen Zusammenhalt ein. In Zeiten von vielfältigen Krisen und Herausforderungen ist dieser Einsatz unverzichtbar, um ein offenes und solidarisches Miteinander zu fördern und Demokratie zu stärken.

Die [nebenan.de Stiftung](https://nebenan.de) würdigt den vielfältigen Einsatz der Nachbar:innen bereits im achten Jahr mit dem Deutschen Nachbarschaftspreis und fördert ihr Engagement mit einem Preisgeld von bis zu je 5.000 Euro. Zwischen dem 6. Juni und dem 18. Juli können sich Engagierte, Nachbarschaftsvereine, Stadtteilzentren, gemeinnützige Organisationen, Sozialunternehmen und Kommunen online unter www.nachbarschaftspreis.de für den bundesweiten Engagementwettbewerb bewerben. Die Stiftung zeichnet 16 Nachbarschaftsprojekte in den Bundesländern sowie 5 Themensiegerprojekte in den Kategorien Generationen, Kultur & Sport, Nachhaltigkeit, Öffentlicher Raum und Vielfalt aus. Höhepunkt ist in jedem Jahr die feierliche Preisverleihung im November in Berlin.

„Starke Nachbarschaften bilden das Rückgrat einer lebendigen Gesellschaft. Aus diesem Grund fördern wir mit dem Deutschen Nachbarschaftspreis lokales und gemeinschaftliches Engagement. Der Preis ist eine Anerkennung für all jene, die mit kleinen Gesten und großen Projekten positive Veränderungen hervorbringen und dazu beitragen, dass niemand allein gelassen wird.“ – Katharina Roth, Geschäftsführerin der [nebenan.de Stiftung](https://nebenan.de).

Hauptförderer des Deutschen Nachbarschaftspreises ist die Deutsche Postcode Lotterie. *„Als Hauptförderer des Deutschen Nachbarschaftspreises freuen wir uns darauf, gemeinsam mit tollen Partnern gesellschaftliches Miteinander und Engagement zu unterstützen und die Vielfalt an großartigen Nachbarschaftsinitiativen sichtbar zu machen. Zusammen machen wir die Nachbarschaften in Deutschland zu sozialeren, grüneren und schöneren Orten.“* – Friederike Behrends, Vorsitzende der Geschäftsführung der Deutschen Postcode Lotterie.

Unterstützt wird der Preis außerdem durch den Deutschen Städtetag, die Diakonie Deutschland, EDEKA und die Wall GmbH. Hierzu Frauke Bank, Leiterin Corporate Communications & Affairs der Wall GmbH: „*Der Deutsche Nachbarschaftspreis hebt jedes Jahr die oft unsichtbaren Held:innen hervor, die täglich dazu beitragen, diese Gemeinschaft lebendig und vielfältig zu halten. Damit leisten auch sie einen wichtigen Beitrag dafür, unsere Gesellschaft nachhaltig gegen die Kräfte zu stärken, die Vielfalt und Wertschätzung zwischen den Menschen zerstören und die Gemeinschaft weiter spalten statt einen wollen.*“ Und Maria Loheide, Vorständin Sozialpolitik der Diakonie Deutschland: „*Lokale Initiativen stärken das solidarische Miteinander und somit langfristig unsere Demokratie.*“

Wir halten Sie gerne zu spannenden Bewerber:innen aus Ihrer Region auf dem Laufenden oder vermitteln **Kontakte für Interviews und Aufnahmen** mit den Siegerprojekten der Vorjahre. Zudem steht Geschäftsführerin Katharina Roth für Interviews zur Verfügung. Hier finden Sie weitere [Pressematerialien](#).

Pressekontakt

Ricarda Zahn

presse@nebenan-stiftung.de

Tel.: 030 - 346557762

Über den Deutschen Nachbarschaftspreis:

Der [Deutsche Nachbarschaftspreis](#) zeichnet Nachbarschaftsprojekte mit Vorbildcharakter aus, bei denen sich Menschen für ihr lokales Umfeld einsetzen und das Miteinander stärken. Er wurde von der [nebenan.de Stiftung](#) erstmals 2017 ins Leben gerufen und ist mit 57.000 Euro dotiert. Mitreißender Höhepunkt ist in jedem Jahr die feierliche Preisverleihung in Berlin. Am Abend der Preisverleihung gibt die [nebenan.de Stiftung](#) neben der Ehrung der 16 Landessiegerprojekte die fünf Siegerprojekte in den Themenkategorien Generationen, Kultur & Sport, Nachhaltigkeit, Öffentlicher Raum und Vielfalt bekannt. Diese würdigt der Deutsche Nachbarschaftspreis mit einem Preisgeld von je 5.000 Euro. Die Auswahl der Siegerprojekte treffen Expert:innenjürs, die sich aus Vertreter:innen der Förderer, der Vorjahressiegerprojekte sowie Expert:innen aus der Zivilgesellschaft zusammensetzen.

Über die [nebenan.de Stiftung](#):

Die [nebenan.de Stiftung](#) ist die gemeinnützige Tochterorganisation des Berliner Sozialunternehmens Good Hood GmbH, das die Nachbarschaftsplattform [nebenan.de](#) betreibt. Die Stiftung fördert freiwilliges Engagement in Nachbarschaft und Gesellschaft und leistet so einen Beitrag gegen Vereinsamung und gesellschaftliche Spaltung – für ein menschliches, solidarisches und lebendiges Miteinander. Die Stiftung kooperiert mit einem großen Netzwerk von Partner:innen in ganz Deutschland und ist Mitglied im Bundesverband Deutscher Stiftungen. Neben dem [Deutschen Nachbarschaftspreis](#) und dem [Tag der Nachbarn](#) initiiert die Stiftung seit 2022 den [Ideenwettbewerb Klimaschutz nebenan](#).

Über die Deutsche Postcode Lotterie:

Die Deutsche Postcode Lotterie ist eine große deutsche Soziallotterie, bei der nicht nur ganze Nachbarschaften gewinnen können, sondern mit jedem Los gleichzeitig auch etwas Gutes getan wird. Mindestens 30 Prozent aller Loseinnahmen gehen an Projekte aus den Bereichen Chancengleichheit, sozialer Zusammenhalt sowie Natur- und Umweltschutz. So förderte die Postcode Lotterie seit ihrer Gründung 2016 in Deutschland bereits rund 5.500 grüne und soziale Projekte mit mehr als 250 Millionen Euro. Über die Auswahl der Projekte entscheidet ein Beirat unter Vorsitz von Prof. Dr. Rita Süßmuth und Sabine Leutheusser-Schnarrenberger. Die Deutsche Postcode Lotterie gehört zur Familie der internationalen Postcode Lotterien, die es bereits in fünf europäischen Ländern gibt. Zusammen haben die Lotterien schon mehr als 13,5 Milliarden Euro für gemeinnützige Zwecke bereitgestellt und gehören damit zu den größten privaten Fördermittelgebern der Welt.